



標茶町立塘路小中学校だより NO.2

塘 志

令和5年 5月26日発行

優しい学校
 ~森と湖のほとりにある学校で、ゆったりとした時間を刻みながら、人、もの、自然に優しい子どもを育てていきます~

運動会と『目指す子ども像』

校長 松永 和弘

立夏（5月6日）も過ぎて、暦の上では夏がやってきました。日本で桜の開花が最も遅い地域の道東にあるここ塘路でも、5月の連休中に見ごろを迎え、以降暖かな日が多くなってきました。

雪解け後でぬかるんでいたグラウンドも乾いてきた4月20日に、スケートリンク柵撤去作業を行い、全校児童と先生方で協力して柵と鉄の杭を全て片付けました。5月11日には毎年お世話になっております道路工業様より地域貢献事業としてグラウンド整地作業を行っていただきました。誠にありがとうございました。子どもたちの頑張りや地域のご協力により、翌12日に伝統の「グラウンド開き」を行うことができ、全校児童と先生方、そしてこの日来校していたALTの先生のみならず、土の感触を味わいながら児童会が企画した遊びを楽しみました。

6月3日開催予定の塘路小学校運動会も近づいてまいりました。今年度は中学生がいないため、小学生だけの児童会活動を行っています。児童会が考えた年間活動のスローガン「ともに協力」のもと、運動会に向けた練習を現在行っているところです。今年度の運動会の目的は「(1)運動競技を通して体力の向上を図る。(2)塘路地域に関わる人たちの積極的な交流の場とする。(3)集団行動での協調性を養い、心身ともに健全な児童の育成を図る。」です。これら3つの目標を達成することは、本校の目指す子ども像である「いつも明るく健康な子ども」、「物事を正しく見つめ、深く考える子ども」、「一人一人を大切にし、互いに協力する子ども」、そして児童会のスローガンの「ともに協力!」を実現することになります。学校規模の縮小による児童数、教員数の減少により、コロナ禍前の大運動会の姿に戻すことは難しい状況ですが、今年度は来場者を制限せず、保護者や地域の皆様にご観覧いただき、そして一部ではございますが競技にも参加いただけるように計画しました。3年ぶりに、少しでも(2)の目的が達成されれば幸いです。

運動会という学校行事を通して、子どもたちには、学年の枠を超えた集団活動や人との関わりの中から、楽しさ、辛さ、喜び、悔しさなどを体験し、「責任感」や「協調性」を伸ばすとともに「主体性」や「自己有用感」を高めて欲しいと考えています。

6月の行事予定

日	曜	行 事	給食
1	木		○
2	金	ALT 運動会前日準備	○
3	土	運動会（雨天時翌日に延期とし、休業日）	なし
4	日	運動会予備日（実施できない場合は、休業日）	
5	月	振替休業（3、4日運動会中止の場合、4時間授業）	なし
6	火		○
7	水		○
8	木	ともしび号	○
9	金	ALT	○
10	土		
11	日		
12	月	特別清掃	○
13	火		○
14	水		○
15	木		○
16	金	全校遠足	なし
17	土		
18	日		
19	月	特別時程 特別清掃	○
20	火	心電図検査（4年生）	○
21	水		○
22	木	ともしび号	○
23	金	ALT 児童会④	○
24	土		
25	日		
26	月	朝会 特別清掃	○
27	火		○
28	水		○
29	木	社会見学	なし
30	金	ALT	○

運動会練習 真っただ中！ 6月3日(土)開催

運動会の練習が本格的になってきました。特に、フィナーレを飾る『多喜雄のソーラン』には、子どもたちはもちろん、指導者もかなり力が入っています。キレの良い動きが目立ってきました。大変楽しみです。今年度は新型コロナの制限が解除され、地域の皆様の参加もお願いしているところですが、解除間もないことや児童数、教職員数の減少を鑑み、小学校が準備、運営を行い半日日程で実施します。



時間は短いですが、その中でも子どもたちの頑張りがギュッと詰まった運動会になると思います。ご家庭、地域の皆様方に参加していただく種目もございます。多くのご来校をお待ち申し上げます。

グラウンド開き 5月12日(金) 快晴の下での実施

児童会で遊びを企画しました。暖かい天候の中、ALTのエミリー先生も交えて、鬼ごっこを楽しみました。

この行事は、本校で少なくとも40年以上前から続く伝統あるものです。春からの使用解禁にあたり、これからグラウンドを使う上で安全を祈願したり、整地への感謝を込めたりする節目の意味があるものです。



小学校集合学習 5月17日(水) 中茶安別小との絆を！

今年度も中茶安別小学校と集合学習の1回目を行いました。2、3年生は中茶安別小に訪問し、4、5年生は塘路小学校で中茶安別小の子どもたちを出迎えました。

2、3年生は的当てなど、4、5年生はポッチャなどで楽しみました。

お互いに人数が少ないこともあり、このような機会を通して、コミュニケーション能力や関わりを身に付けてほしいと思っています。



地域貢献事業

～道路工業株式会社様～

5月11日にグラウンド整地を行っていただきました。天候の関係で予定通りとはいきませんが、日程の変更等も含め、教育環境の整備に対するご功績に対し、感謝状を贈呈いたしました。環境整備にご尽力いただきありがとうございます。



農園活動5月10日(水)ビニールハウス設置

みんなで力を合わせて行いました。人数の減少もあり、予定した3時間目だけで終われるか心配でしたが、ビニールハウス設置も含め1時間で終わりました。今後、理科の学習のほか、様々な作物の栽培に挑戦していきます。



交通安全教室

5月16日(火) 実生活に生かす態度

標茶町役場の交通防災係の担当の方と塘路駐在所の岡部さんを講師に行いました。

大型ダンプカーが左折した時に、同じ場所をタイヤが通らず、自転車が巻き込まれる様子を、ダミー人形を使い実験していただきました。また、自転車の安全点検の仕方や安全な乗り方について、実践を交えながら体験的に学びました。学んだことを忘れず、安全に生活してほしいと思います。



食育推進事業に参加

5月16日(火)、2、3年生が、食育推進事業として、標茶高校の農園でジャガイモ植の体験を行いました。土と触れ合い、食べ物について考えることができたかと思います。

秋には収穫を行うので、楽しみです。

